



Racheal aus Ghana

Racheal Kumah ist 19 Jahre alt und lernt Schneiderei an einer Berufsschule. Sie verdient noch kein eigenes Geld und wird von ihrer Familie unterstützt. Ihr ökologischer Fußabdruck beträgt nur 1,1 gha. Das liegt deutlich unter dem Durchschnitt in Ghana von 1,8 gha.

Ernährung

Der Bereich Ernährung macht mit Abstand den größten Teil von Racheals Fußabdruck aus (fast 1 gha). Sie isst täglich Fisch. Zweimal pro Woche isst sie außerdem Hühnchen und Eier. Die Lebensmittel, die Racheal isst, sind regional und saisonal und überwiegend nicht industriell verarbeitet. Das ist in Ghana auch preislich am günstigsten.

Wohnen

Racheal wohnt bei ihrer Familie. Hier teilen sich insgesamt 9 Personen 20 m²(!). Eine Heizung wird in Kumasi nicht benötigt.

Mobilität

In der Woche fährt Racheal etwa 20 km mit dem Trotro (ein Kleinbus). Oft läuft sie die kurze Strecke zur Schule aber auch.

Konsum

Racheal kann im Monat etwa 20 Cedi (5 Euro) für Konsumgüter ausgeben. Ihre Familie besitzt einen Fernseher. Verpackungsmüll gibt es wenig. Am häufigsten sind Wasserplastikbeutel. Andere Lebensmittel sind manchmal in Plastiktüten verpackt, oft aber auch in Bananenblättern.

Fragen für die Gruppenarbeit

- 1) Wie groß ist Racheals Fußabdruck?
- 2) Was findet Ihr bei Racheals Fußabdruck interessant oder besonders?
- 3) Was könntet Ihr von Racheal zur Verkleinerung Eures Fußabdrucks lernen?
- 4) Wo seht Ihr bei Racheal einen Mangel und würdet ihr wünscht, dass sie ihren Fußabdruck vergrößern kann?